
  

 

 

 

 

 

 

 

学びの舞台「野付」 

校 長 吉光寺 勝 己 

かつて私が北海道教育委員会（ネイパル厚岸）で不登校の子どもたち向けの事業を担当していたとき、そ

の学びの舞台をここ野付地区に設定したことがありました。１日３０〜５０km の道のりをマウンテンバイ

クで走りながら、行く先々で様々な体験活動を行う５泊６日のキャンプです。この辺りを訪れた日は、中標

津緑ヶ丘森林公園キャンプ場から標津サーモン科学館を経て野付半島ネイチャーセンターへ至る４０km 余

りのコースを走破し、マウンテンバイクを乗り捨てて対岸の尾岱沼まで観光船で渡りました。子どもたちは、

潮風に当たりながら甲板ではしゃいだり、一面の海の青さと空の青さを見渡して物思いにふけったり、アザ

ラシの群れに歓声を上げるなど、じつに豊かで様々な表情を見せてくれました。 

それから数年の後、幸いにも別海町教育委員会に奉職した私は、本町に赴任した初任１年目の教職員に、

別海町初任段階教員等研修における地域の教育資源を知る学びとして、別海町の観光船に乗ってもらうこ

とを提案しました。野付湾の雄大な自然や歴史に触れたことで、これから始まる新天地での教育に思いを馳

せ、志を新たにしてくれたものと確信しています。別海町、とりわけこの野付という舞台が織りなす学びの

過程は、今や幼小中を貫く「野付学」として体系化されています。昨年度は、１２年間の野付学校区におけ

る学びの集大成として、３年生が「未来創造プロジェクト」に取り組み、町の活性化プランを提言するなど、

年々「ふるさとキャリア教育」としての充実度が増してきているのを感じています。 

私は昨年度、その「未来創造プロジェクト」の発表を参観しました。子どもたちが自ら関心を持ったテー

マについて学んで完成させた提言だけに、それぞれ説得力のある発表となっていたのが印象的でした。私は、

いつしかそうした発表の数々に引き込まれ、身を乗り出して聴いていました。そんなふうに聴衆をワクワク

させてくれたほどの発表ですから、子どもたちの提言の質がいかに高かったかということがお分かりいた

だけると思います。もしかしたら、この中から本当に実現するものがあるのではないかとも思いながら聴い

ていました。同時に、一生懸命訴えかけているこの若者たちに対してしっかりと応えていけるよう、このま

ちの大人として努力していかなければならないという思いに至りました。 

今、私は、野付中学校に赴任することができ、とても感激しています。本校は、子どもたちばかりでなく、

先生方も熱心で教育研究の質も高いと感じておりましたので、その一員になることができたという点でも

うれしい限りです。さらに地域の方々が学校に対して大変協力的であるということも、各方面から伺ってい

る中、赴任早々出会った皆様方から、本校への期待やあたたかな支えを直接感じさせていただいております。

これからの本校での日々が、ますます楽しみになってきました。皆様方のご批正をいただきながら、地域の

長い歴史の中で関わらせていただける貴重な数年を大切にして、微力を傾注したいと考えております。引き

続き、本校の教育活動へのご理解とご協力を、よろしくお願いいたします。 
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みんな、野付の子 
さぁ、つながろう！ 

◇あいさつのできる子 ◇ルールや約束を守る子 

◇思いやりのある子    ◇失敗を恐れず挑戦する子 
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【校長 吉光寺 勝己（きっこうじ かつき）】 
教育委員会に３年間勤務していましたので、本校にも度々訪れて、意欲

的に学ぶ子どもたちの姿を見せてもらっていました。特に全校合唱が聴け
るタイミングで訪問した際には、そのハーモニーや声量の豊かさに感動

し、いつか本校に赴任できたらいいなと夢見ていました。本校で学ぶ子ど

もたちが「この学校で良かった！」と思って卒業していけるよう、しっか

り応援していきたいと思っています。よろしくお願いいたします。 

【教諭 北井  吏（きたい おさむ）】 
この度、標津町立川北中学校より異動してまいりました北井 吏（きたい 

おさむ）です。３年生の副担任と全学年の数学を担当させていただきます。

別海町は２０年ぶりと久しぶりなのでとても楽しみにしてきました。早く生
徒の皆さんや地域の方々の力になれるように精一杯がんばります。これから

よろしくお願いいたします。 

【教諭 白石 拓也（しらいし たくや）】 
根室海星学校から来た白石拓也です。私は平成１１年に別海高校を卒業し
ました。根室が長くて別海は２校目ですが、故郷でまた働けて嬉しいです。

それにしても甲子園、すばらしかったですね。７点差で迎えた９回裏、主

将の中道くんの意地のライト前ヒット、感動しました！別海の魂を見た！
私も彼らに負けずに故郷に貢献したい、そういう気持ちでがんばります。

しくお願いします。 

【教諭 右代 華奈子（うしろ かなこ）】 
５年前に教員に復帰する準備をするまでの10年間、すくすく学級で東公

民館に毎月2回のペースで通っていました。その時に乳幼児だったお子さん
と再会し、また一緒に過ごせることに深い縁を感じています。人生経験は長

いですが教員としては復帰して5年目。生徒の皆さんと一緒に成長するつも

りで頑張りますのでよろしくお願いします。 

【養護教諭 丸山 由美恵（まるやま ゆみえ）】 
上西春別中学校より参りました。野付の素敵な景色を見に年に数回訪れて

癒されていました。この地域で勤務できること、生徒の皆さんと一緒に学

べることを嬉しく思っております。至らない点があると思いますが、子ど
もたちから元気なパワーをもらって頑張ります。保護者、地域の皆さま、

どうぞよろしくお願い致します。 

【講師 小平 明美（こひら あけみ）】 
音楽講師の小平 明美（こひら あけみ）です。野付中学校の生徒の皆さん

は歌うことが大好きだと聞きました。これからの音楽の授業がとても楽しみ
です。よろしくお願いします。 

 

【講師 大溝 雅之（おおみぞ まさゆき）】 
全学年の美術科を担当します大溝です。根室管内では羅臼、標津、中標津

で三十数年勤務していました。よろしくお願いします。 

 

  

 

  

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行 事 等 日 曜 行 事 等 

1 月 学年始休業（～7日） 担任発表 10：00 16 火 朝会A チカの採卵実習② 

2 火  17 水 チカ採卵実習③ 貯金日 

3 水  18 木 全国学力学習状況調査（3年） 職員会議 部活動休止日 

4 木 職員会議 19 金 発育測定 視力聴力検査 チカの採卵実習予備日 

5 金  20 土 週休日 

6 土 週休日 21 日 授業参観日・学校説明会・PTA総会 弁当持参 部活動休止日 

7 日 週休日 22 月  

8 月 着任式・始業式 部活動休止日 23 火 朝会B 

9 火 令和６年度入学式 対面式リハーサル 24 水 職員研修 部活動休止日 

10 水 自転車集会 バス乗車指導 25 木 新聞の日 第1回学校運営協議会  

11 木 標準学力テスト（全学年） 職員会議 PTA役員会 部活動休止日 26 金 前期生徒総会 集金日 

12 金 全国学調生徒質問調査 チカ事前学習 対面式 27 土 週休日 

13 土 週休日 28 日 週休日 

14 日 週休日 29 月 昭和の日 

15 月 チカの採卵実習① 委員会  30 火 朝会C 

※ チカ採卵実習については、あくまで予定です。今後野付漁協さんと連絡をとりあいながら、実習日を決定します。 
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